

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

¡Llegó el momento!

Persianas. --- Transparentes --- Esteras finas.

VIUDA DE PASTOR

MURCIA, 27 ALGEZIRAS 27 BUIÓN

Clases especiales fabricadas para esta casa, sin competencia.

AL DIA

LOS VIERNES DE DOLORES

Hoy conmemora la Iglesia los sublimes é inmensos Dolores de Nuestra Señora.

Nada mas triste ni á la vez más poético y consolador que la contemplación de las penas y torturas que padeció la más pura y la más dolorida de las Madres.

Sus aflicciones, sus ayes y sus lágrimas son las de la humanidad entera.

Para redimirnos subió Cristo al Calvario y espiró en afrentosa cruz, con los brazos y el costado abiertos, como en señal de querernos abrazar á todos y darnos entrada en su corazón, fuente perenne y copiosa de amor purísimo.

Su madre no ascendió á la cruz, pero llegó hasta el pie, y allí devoró las amarguras más grandes y los dolores más acerbos.

Cristo murió por todos; la Virgen por todos sufrió.

Sufrió por su Hijo, á quien tan inicua mente veía escarnecido y martirizado; sufrió por los hombres que tan ingratos se mostraban con quien daba su sangre y su vida por dignificarlos, y sufrió por ella misma, por no poder impedir que se consumara el horrendo crimen de que era víctima su idolatrado Jesús.

Ante los infinitos dolores de esa Madre, la Iglesia y con ella todos los corazones buenos, se sienten llenos de profunda compasión y participan gustosos de penas tan hondas.

Pero los dolores de la Santísima Madre son un raudal inmenso de consuelo y de ahí que el que les contempla nota que los suyos se empuñan y que su espíritu cobra energías para continuar lu-

chando contra los males del mundo.

Para solemnizar más la festividad de hoy, la Iglesia la ha despojado de galas y de alegrías terrenas; cuando la Madre llora, los hijos deben respetar sus lágrimas y apropiarse sus pesares.

Por eso el viernes de Dolores es tan severo y majestuoso, es la fiesta de las penas y del llanto y estos no pueden mezclarse con los efimeros placeres y las fugaces diversiones.

Ante el grandioso cuadro que ofrece la Madre traspasada de dolor y ostentando en su regazo el cuerpo de su Hijo muerto, no hay corazón que no se sienta oprimido ni ojos que no se bañen en lágrimas.

El que mire indiferente, cuadro tan sublime y conmovedor, dará una tristísima idea de los sentimientos que alberga en su espíritu.

Será que de persona solo tiene la figura.

LA HIDROFOBIA

En nuestro número de ayer publicamos una noticia en la que se decía que una niña de siete años habia sido mordida por un perro, que al parecer daba inequívocas señales de estar hidrófobo.

Por este motivo creemos de gran oportunidad los siguientes é interesante detalles, que respecto á la hidrofobia nos facilita un amigo nuestro, médico afamado de la localidad.

La rabia en los perros puede definirse sobre una enfermedad virulenta específica y caracterizada por una alteración en las costumbres normales del perro.

Esta definición parecerá extraña, pero es de precisión cuando se notan los síntomas.

La enfermedad existe en todos

los países, exceptuando Australia, Nueva Zelanda, Van Diemen, las Azores y Santa Helena y también en la isla Madera. En Africa parece que también se conoce.

Los síntomas de la rabia se notan en ciertas peculiaridades.

Primero se advierte cierta tristeza en el animal, y después la vista presenta un aspecto particular, el de falta de tranquilidad, y es cierto que el animal no puede estar un momento sosegado, escondiéndose por momentos, y si encuentra algun obstáculo real ó imaginario trata de morderlo.

A ratos parece más tranquilo y cariñoso en extremo, lamiendo las manos de todos pero este estado es muy pasajero y se cambia en enojo, respelando con todo al dueño.

Conforme avanza la enfermedad se altera el apetito, y estando en una casa roerá las alfombras, cortinas, colchones, ceniza, en fin todo; este estado dura poco y tratará de morder objetos imaginarios, siendo su estado muy agitado.

Aparece enseguida la saliva en la boca; ésta aumenta después de un ataque de delirio, y no estando encerrado, el perro es capaz de recorrer leguas y se ha notado que no se desvía de su camino, sino muerde lo que se le presenta de paso.

No teme el agua en estado de rabia ni la tiene aversión.

Al contrario, parece que siempre tiene sed, y al empezar el mal bebe cuanto puede; pero avanzando la enfermedad, la garganta se paraliza y la deglución es imposible.

Al principio el apetito es caprichoso, á veces como bien, otras es antojadizo y algunas voraz, comiendo de todo, hasta parte de su propio cuerpo.

El hocico de un perro rabioso es característico; después de una marcha larga la saliva es espesa y adherente á los labios y sucia con materias extrañas.

Si estuviese atado se nota el modo extraño que tiene de ladrar ó de otros síntomas que presenta al tocarlo con un palo.

El cambio que se advierte cuando ladra proviene de la alteración en la laringe y se parece al sonido de la tos de una criatura enferma del crup.

El ladrido al principio es de diapasón muy alto, mezclado con ahullidos de mas ó menos intensidad, que parecen salir del fondo de la garganta; tampoco se cierra la boca después de cada ahullido, como lo hacen los perros sanos.

Parece que la sensibilidad en los canes ha desaparecido cuando estan enfermos, pues se lastiman ellos mismos, sin que esto parezca molestarlos.

Cuando ataca siempre es en silencio, y si lo hieren no grita.

La duración de la rabia es de tres á cinco días; cuanto mas fuerte el delirio, tanto mas pronto sobreviene la muerte.

En la forma muda de la rabia se nota parálisis en la mandíbula inferior, estando atacada también la laringe.

En este estado el perro tiene la mandíbula colgando, la boca abierta, la lengua hinchada y de color obscuro, llena de saliva espesa. Si se examina la garganta, se verá que está inflamada, en este estado el animal no puede ni comer ni beber, ladrar, ni se nota otra excitación sino en forma rabiosa.

CEUYI

En este pueblo se celebrarán en Semana Santa las procesiones y demás actos que señala el siguiente programa:

Jueves Santo, á las diez de la mañana, solemne misa, que será oficiada por el virtuoso y celoso Cura Económico de esta parroquia D. Eloy Villena Gomez, administrando el Sacramento de la Eucaristia á multitud de fieles que en este día cumplen con el precepto Pascual.

A las tres de la tarde, se verificará en el templo parroquial el edificante acto del Lavatorio, con sermón de mandato á cargo del elocuente sacerdote ya citado.

A las cinco, solemnes maitines, ocupando después la Cátedra Sagrada para predicar el sermón de pasion el coadjutor de esta parroquia D. Lucas Gimenez; terminado el cual se organizará gran procesion que representará la calle de la Amargura y seguirá la carrera de costumbre, abriendo la marcha la Reina Débora, acompañada de

